

— Comme il vous plaira.

Une heure après, je ramenaï mon médecin et une garde. Le docteur tâta, examina rapidement le vicomte, puis il ordonna ce qu'on ordonne pour des gens qui vont mourir : des synapismes et des frictions. Je sortis avec lui.

Eh bien ! lui demandai-je ?

— Il sera mort demain, répondit le docteur ; il n'y a plus rien à faire : c'est strictement, ajouta-t-il, une lampe qui s'éteint.

Je rentrai dans la chambre, la garde frictionnait : le malade laissait faire, il m'adressait la parole avec l'apparente indifférence que je lui avais toujours connu. J'étais, je l'avoue, fortement saisi.

— Mais je ne puis pas le laisser mourir ainsi, pensai-je.

— Mon ami, lui dis-je, vous avez eu, je le sais une éducation chrétienne. Voulez-vous que je fasse venir un prêtre ?

— Plus tard, répondit-il. Je suis donc bien malade ? Qu'a dit le docteur ?

Ce calme m'écrasait.

— Au moins, dis-je, prenez cette médaille.

Il sourit et me laissa, avec la même impassibilité, lui passer la médaille autour du cou.

Je restai avec M. d'Argeau jusqu'à minuit. Le malade respirait toujours plus difficilement ; ses mains devenaient plus froides et ses jambes plus vertes. Nous l'étendîmes sur son lit, il étouffait. Il fallut le relever. Nous l'assîmes adossé contre des coussins, puis nous continuâmes nos frictions. A minuit, je m'en allai, laissant mon nom au garçon et lui recommandant de venir me réveiller si M. d'Argeau était plus mal.

J'espérais, comme avait dit le docteur, qu'il irait jusqu'au matin. Une heure après, on frappait à ma porte. Je courus à l'hôtel. Il était mort.

— Que s'est-il donc passé ? demandai-je à la garde.

— Dame ! monsieur, quand vous êtes parti, il a commencé à se balancer sur son séant et à demander de l'air. J'ai ouvert la fenêtre ; puis voyant qu'il ne pouvait pas aller loin, je lui ai parlé du prêtre ; il m'a répondu comme à vous.

— Plus tard — Tout d'un coup, il s'est plié en deux, la tête sur ses pieds, puis il est retombé sur ses coussins, en s'écriant :

— De l'air ! J'étouffe ! J'étouffe ! Un prêtre !... .